

La Libertad vence al Alajuelense

El resultado del affaire contra la Simmons

Se han dado a la publicidad los datos que contienen el fallo arbitral del Lic. Alvarado Quirós respecto del pleito entre la Simmons Constructions Company y el Gobierno de la República.

De más está advertir cuántos son los incidentes que se han presentado sobre el particular, pero es sumamente importante advertir que apenas hace ocho días había renunciado su cargo de defensor de la Compañía el Lic. don Luis Anderson, cuando llega ahora el fallo del Lic. Alvarado Quirós, condenando a la Empresa a pagar algo más de medio millón de colones.

Naturalmente es obvio pensar que aquella renuncia y este fallo arbitral, alguna atinencia tienen con el resultado final del negociado, pero en todo caso falta conocer el pensamiento del árbitro don Alberto Ortuño sobre el mismo tema. El señor Ortuño está capacitado para dar su opinión sobre el particular, porque ahora queda el asunto dentro del aspecto económico, no ya del legal, que ha sido medido por todos los otros elementos nombrados por el mismo Gobierno y la Empresa que pelea.

Mas queda una duda y esa es la que se refiere a si una vez ganado el pleito, la Compañía pagará el monto de la sentencia. Algunos llegan hasta a pensar que al momento de hacer efectiva esta suma, haya desaparecido la entidad en sí comercialmente, dentro de Costa Rica, pues resulta muy fácil declarar terminados los negocios de cualquier empresa que ha dejado de trabajar activamente en un país en el cual se le obligó a pagar daños y perjuicios.

LA NUEVA LABOR MUNICIPAL

Queremos hacer unas cuantas líneas respecto de la labor que acaba de comenzar la Municipalidad de esta capital.

Ya informan los diarios que los nuevos municipales empezarán a hacer sus discursos de proposiciones a la Cámara Municipal más o menos en los mismos tonos que lo hace toda corporación nueva, como dice el refrán «toda escoba nueva barro bien».

Nosotros pensamos que la nueva Corporación ha comenzado por el revés: quiere que renuncien todos los Jefes de Departamentos, para traer a ellos a los inexpertos, a quienes en ninguna forma y por ningún motivo conocen el engranaje municipal. La probidad y honradez de los empleados anteriores, debe probarse antes de echarles, por medio de sendas informaciones llevadas a cabo por elementos sanos de la nueva agrupación que ahora manda en el seno municipal, no así, porque el acuerdo lo dice, porque es indispensable echar de sus cargos a los viejos servidores de un cargo que, si fueron otros los que robaron o dejaron robar, al menos debe exigírseles responsabilidad ante la ley. Porque es también importante que los señores municipales comprendan q

al renunciar estos altos Jefes de departamentos municipales, toda ocasión contra ellos queda nula por razón de ya inexistencia como tales.

Queremos saber hasta dónde van los celos de los señores municipales, ahora que las cosas se aclaran y que están en el verdadero terreno de las investigaciones.

En la mañana de ayer en el Estadio Nacional se reanudó el campeonato de fútbol entre los equipos Libertad y Alajuelense, México y Herediano.

El resultado fue uno de los más inesperados.

Libertad 3 Alajuelense 0
México 2 Herediano 1

En esta forma la Libertad queda en segundo lugar y el Herediano en posibilidad de perder el campeonato.

Heridos en los toros

En el torneo cívico de ayer tubo la fatalidad de haber mucho herido en la plaza de toros, ellos son: José Gómez Bonilla en el estómago, de gravedad. Guillermo Calderón en la cabeza. Leovigildo Castro en un dedo. Ernesto Lacayo en la mano derecha. Carmelo Cantillano en la cabeza.

Desgraciado suceso el sábado

Una mujer es triturada por el tranvía

Antenoche como a las seis y media de la tarde murió completamente mutilada la señora María Valencia, no quien según algunos testigos se tiró a la vía en el mismo momento en que pasaba el carro del tranvía N° 5

El Lic. don Alfredo Fernández Alcalde 1° de lo penal se apersonó al instante para llenar las diligencias de ley.

Los despojos mortales fueron trasladados al Hospital de San Juan de Dios.

Pensamientos sobre la mujer

La mujer sabia edifica su casa; la fatua destruíra con sus manos la construída.—SALOMÓN

Las mujeres son débiles porque no se hallan sostenidas sino por el corazón.—PITÁGORAS.

Es necesario que las mujeres se vistan de una manera sencilla y decente y que sus mejores adornos sean el pudor y la modestia.—SAN PABLO.

No hay joven en el mundo que tanto valga como la mujer casta y honrada y todo el honor de las mujeres consiste en la buena opinión que de ellas se tiene.—CERVANTES.

¡Honrad a las mujeres! Elías florecen con guirrualdas celestiales el sendero espinoso de la vida. Ellos forman los venturosos lazos del amor y bajo el casto velo de la gracia, crían con mano sagrada la planta inmortal de los sentimientos.

—Schiller.

Las mujeres valen más que los hombres: se hallan más dispuestas a sacrificarse en pro de la felicidad ajena.—PUISSIEUR.

Nota de Duelo

Doña Rosa Chacón v. de Castro ha muerto. Después de penosa enfermedad, habiendo recibido los Santos Sacramentos.

Para sus deudos nuestro más sentido pésame.

Agencia Mora Poveda

Vende una casa que costó 14 mil quinientos colones por la mitad de su valor, dando una parte al contado

TELEFONO 2842

Las exigencias de Sandino y su punto ideológico

En estos momentos el Gobierno de Nicaragua, que apenas lleva seis días de vivir sin intervenir Norteamérica, ha recibido una tremenda nota de prueba que el General Sandino le ha puesto

como condición para abandonar su campaña en las Segovias.

Y se han unido los partidos históricos: Conservador y Liberal, para contestar a Sandino que todo su programa de reconstruc-

ción de la patria es magnífico y están dispuestos a llevarlo a cabo a la medida de sus esfuerzos mas no pueden resolverle uno, el que más trascendencia tiene indudablemente para evitarse la completa vigilancia de los Estados Unidos en el futuro. Se renere este punto al Tratado Bryan-Chamorro, que fue firmado a cambio de tres millones de dolares que recibiera Nicaragua para que diera lugar al gobierno norteamericano a hacer en cualquier momento el trazado del canal interoceánico a través de su territorio.

Nosotros pensamos que Sandino ha puesto el dedo en la llaga, que Sandino ha llegado precisamente al punto culminante de la historia de su patria para conseguir al fin, en una forma valiente la denuncia exacta de los hombres que la gobiernan y para dejar sentada de una vez para siempre, la doctrina que corresponde seguir a Costa Rica tambien en este asunto que en esto le atane porque el Tratado Bryan-Chamorro es parte del que pretende desde hace muchos años los norteamericanos con Costa Rica, para utilizar las minas de propiedad nuestra en el caudaloso Rio San Juan. Por eso debemos ocuparnos siquiera sea brevemente de estas proposiciones del juez recien nacido nicaraguense, que tuvo por cuatro años en continua zozobra al gobierno de Moncada y que enseñó al mundo a tener fe en la constancia y en la doctrina, cualquiera que esta sea, siempre que esté en manos de un convencido y no de un advenedizo.

ROSA CH. v. DE CASTRO HA MUERTO

Sus hijos Clementina v. de Acuña, Elias y Esperanza de Montoya, Eduardo y Marina de Baldicorda, Francisco y Caridad de Blen, Bernabe y Pepa de Castro, Adán y Marta de Castro, su hermana Mariana de Knudsen; sus nietos y demás familia tienen la pena de comunicarlo a usted y le ruegan su asistencia a los funerales que tendrán lugar a las 10 horas en la Iglesia del Carmen de donde saldrá a continuación el cortejo fúnebre para el Cementerio General.

San José, 9 de Enero de 1933.

Miércoles 11 de Enero de 1933 - A las 9 p. m.

Academia de Cultura OLIMPIA

BOXEO

Por el Campeonato Welter de Costa Rica - 10 emocionantes rounds, entre

Pedro Alegría

El invicto "Gato Salvaje de las Pampas"

Charlie Mack

Campeón Universitario de Toronto -- Entrenador de Claudio Mora Molina

18 de Enero de 1933: El más estupendo encuentro de la temporada

Luis Ramos, Colón vs. Kid Lanford

Las Pensiones de Gracia

Ha opinado en estos días Monseñor Volio, al par que su calidad de diputado, también de ciudadano comprensivo, que es indispensable llegar a un entendimiento en cuanto a las pensiones de gracia.

Si que ha dado Monseñor en el clavo de un problema sumamente delicado; un problema que ha muchos años está esperando una solución definitiva, valiente, tomando como base únicamente el bien nacional. Porque las pensiones de gracia constituyen ya una carga bastante crecida en el presupuesto nacional y es así que cada mes se encuentra el Gobierno en aprietos para atender estas obligadas atenciones con los amigos de los diputados y con los amigos del presidente y sus Ministros.

Pero es una larga cadena de intereses creados lo que se encuentra tras estas pensiones de gracia, que no tienen justificación ninguna en países como este, que lo componen una sola familia, tiene que haber un poco de caridad entre unos y otros para las miserias de éstos cuando los otros viven en la opulencia.

Nosotros tenemos que felicitar muy sinceramente a Monseñor Volio, si es que sus declaraciones están de piradas en el verdadero bien público y si es que trata de llevar con valentía al Congreso este problema, por el cual habrá de recibir la aprobación unánime del país, toda vez que se esfuman muchos miles de colones mensuales en virtud de estas contemplaciones, que no tienen razón de ser, dándose el caso de muchos pensionados con bienes inscritos y son hasta prestamistas.

Laboratorio de Análisis Clínicos
Lic. Carlos Víquez
 TELEFONO No. 4114. APARTADO No. 18
 Exámenes de heces, orina, sangre, pus.
 Cultivos de heces, sangre, pus, orina etc.
 Reacciones de Wasserman, Besredka, Widal, etc.
 Frente a Oficinas de Compañías Eléctricas

GUANO DEL PERU
 El más rico en propiedades fertilizantes. Contiene: ácido nítrico, ácido fosfórico y potaza.
 Pídalo al Almacén de Rómulo Artavia.
 Teléfono 3058 — Apartado 653

Invento balístico de un militar español

Sevilla.—El coronel don Juan Moreno Luque, actual director de la Pirotecnia Central del Ejército, hombre de profundos conocimientos químicos, ha terminado los estudios que se le encomendaron oficialmente determinados por la necesidad de hallar una preparación de pólvoras especiales para resolver el problema de que las actualmente empleadas en la carga de espoletas de larga duración empleadas contra las aeronaves no se encendieran al atravesar las regiones de grau depresión, problema del cual están pendientes la mayoría de las potencias extranjeras.

La terminación de los citados estudios ha dado motivo a una interesantísima prueba, cuyos resultados han sido completamente satisfactorios. Estas experiencias en su primera parte acaban de realizarse en la Pirotecnia militar de Sevilla. Se han hecho en presencia de las comisiones oficiales nombradas al efecto y que vienen en representación de la Artillería de la Armada, de la Escuela de tiro de los Alcázares, por la Aviación y de la Comisión de Experiencias de Artillería del Ejército. De todas estas comisiones han merecido las pruebas la aprobación unánime. Las pólvoras han demostrado que arden con una normalidad, a todas las alturas, asunto que se estima de extraordinaria importancia para la artillería.

En las experiencias preliminares de estas pruebas intervinieron la Pirotecnia de Sevilla, la Fábrica de Pólvoras de Murcia, el Taller de Precisión, el Centro Electrotécnico, el Laboratorio Central del Ejército y la Escuela de tiro de artillería de Campaña.

El coronel Moreno Luque en un banquete que le ofrecieron dijo que la satisfacción que le cabe al hombre es arrancar un secreto a la naturaleza para poner-

Poema del beso y de la boca

Un vuelo de cantáridas cruzaba sobre el rojo milagro del Poniente. En tanto, el hombre aquel así cantaba.

Boca insaciable, en cuyo fondo flota, —fuego fatuo,—la llama que consume el alma, y la transmuta en una gota de penetrante y lánguido perfume!

Beso terrible, cuya roja huella arde sobre la carne temblorosa, como el oro remoto de una estrella sobre el pálido raso de una rosa!

Boca de un rojo elemental, exento de artificio, animal,—boca de bruta: la que tienta el deseo del hambriento con la agreste fragancia de una fruta!

Beso que en sí resume las violencias del látigo, la espuela y el zarpazo, y que intuye en sonoras sugerencias los desfallecimientos del abrazo!

Boca altiva, cruel, dominadora, que muestra la blancura de los dientes tal como un lácteo resplandor de aurora sobre la púrpura de los ponientes!

Beso artista, que ilustra un camafeo sobre la carne, en oro y escarlata, y cuelga en la hopalanda del Deseo su tintineante cascabel de plata!

Boca en donde la púrpura ardorosa, bajo el deseo, como un sol, declina, y en donde en la opulencia de la rosa punza el torvo flagelo de la espinal

Beso sabio,—deleite de suplicio, que en nuestra carne su caricia enreda,

y junta una aspereza de cilicio a su mimosa lentitud de seda!

Boca triunfal, ciudad de donde parten, —cabalgata de hirsutas amazonas,— las triunfales caricias que reparten el ilustre laurel de las coronas!

Beso conquistador, beso en que late la jubilosa plenitud del macho: el que integra en su furia de acicate el heráldico orgullo de un penacho!

Boca infantil que otorga las caricias con tal ingeruidad, que se presiente, latiente en las inmáculas primicias, la timidez del beso adolescente!

Beso casto, —blancura de pañuelo, donde se junta, en candidez de espuma, la tibieza carnal del terciopelo de una elusiva levedad de pluma!

Beso en que las angustias se despiden, y en que los labios, de otros labios presos, tienden arcos de triunfo que presiden el sonoro cortejo de los besos!

Beso de adiós,—caricia que resbala y sintetiza en su virtud de vuelo, la migratoria indecisión de un ala en la trémula angustia de un pañuelo!

Y en tanto el hombre así cantaba con ojo alucinado y voz ardiente, un vuelo de cantáridas cruzaba sobre el rojo milagro del Poniente!

ANDRÉS NÚÑEZ-OLANO

Banco de Redescuentos

Proyecto muchas veces enunciado; deseo muchas veces expuesto por los entendidos en finanzas, la creación de un Banco de Redescuentos en Costa Rica.

Nosotros no estamos capacitados como para hacer opinión sobre el particular, pero la lectura constante que hacemos de materias económicas, nacionales y extranjeras, nos indican que un sentido común llama al intelecto nacional a estudiar en forma cabal, concienzuda, sin politiquería de por medio, este problema trascendente.

El Banco de Redescuentos, quien sabe hasta donde haría el bien a los pequeños proletarios,

a quienes se sirven del crédito de los Bancos para hacer sus empresas, para trabajar sus tierras, para conquistar el bienestar desde el sitio honrado del comercio y en fin, desde el lugar que les corresponde como pobres y no como adinerados.

El Banco de Redescuentos posiblemente vendría a servir a los capitalistas para que sus operaciones fueran más fáciles y así poder llegar más rápidamente a la consolidación de sus haberes, para llegar mejor a la especulación, sin falta de dinero y sin falta de crédito. El Banco de Redescuentos, si es exclusivamente para préstamos a la agricultura y a la industria, estará bien justificado y quien quiera que lo implante por medio de ley constitucional, merecerá el eterno agradecimiento de Costa Rica.

Pero seguramente el Banco de Redescuentos va a convertirse en el alcahuete de los grandes préstamos para grandes negocios que en nada benefician al pobre agricultor. Las carteras de los Bancos, redescontadas constantemente por el Banco Central, que inevitablemente tiene que ser el del Estado, el Internacional, lograrán hacer mayores y más ventajosos negocios en su bien sacrificando en cierto modo el crédito del gobierno y el Internacional.

Tal vez sea un punto de vista muy pesimista el nuestro, pero convenimos en que hay algunas ideas exquestas ya sobre el particular, que indican estas y otras observaciones de suyo interesantes. Comienza la discusión de tal negociado, si el señor Presidente está dispuesto a dar lugar a que el Congreso se ocupe de ello.

El Censor
 Semanario de Intereses Generales
 Administrador y Director:
 CARLOS MORA POVEDA
 APARTADO 1341
 REDACTOR:
 R. HERNANDEZ P.
 Teléfonos:
 Administración y
 Dirección 2842
 Número suelto..... ₡ 0.10
 Número atrasado, 0.20
 ADMINISTRACIÓN:
 150 Vs. sur del Colegio de Sritas
 Suscripción de 5 Números. ₡ 0.50
 circula los Lunes

Curación radical de las úlceras de las piernas por antiguas y rebeldes que sean, con el **Ulcerol**
 PROCEDIMIENTO MODERNO preparado en el Laboratorio del Dr. J. Tarragó, Doctor en Farmacia y Ciencias Químicas de las Universidades de Madrid y Barcelona.
 Calle Central, contiguo al Templo del Carmen.—Teléf. 3835

El Doctor B. González
 — De la Universidad de Madrid y Médico Militar Español —
Visita gratis a los pobres (que lo sean ciertamente)
 En enfermedades digestivas y venéreas los doctores, advirtiendo que los enfermos de digestivo que merezcan inyecciones porque a su juicio lo requiera el tratamiento, se las pone él directamente (sin la intervención de su Secretaria) en los distintos días y en igual forma que lo hace la Secretaria de Salubridad.—Su despacho está esquina opuesta a las oficinas Lindo Bros.—Teléfono 2917.

Anúnciese en EL CENSOR

Los sin trabajo en Obras Públicas

De los talleres de Obras Públicas, según se nos informa, serán despedidos algunos trabajadores, por escasez de trabajo y de dinero, para remunerar sus servicios, y como medida de economía para establecer el equilibrio de la hacienda pública.

Como ocurre siempre en estos movimientos de economía, se comienza eliminando al trabajador, este elemento haído ya de trabajar mal alimentado y mal pagado para poder sufragar los gastos que le exigen las necesidades de su hogar y para ponerle un sedante a su cerebro atormentado por la actual situación en que el obrero constituye una especie de «mosquito», para los que allá en las alturas, en mullidos sillones y con la panza repleta, no tienen nada que les perturbe su tranquilidad, ya que aquellos se hacen la ilusión de que son absolutamente indispensables, sin ser una pesadilla en los presupuestos y con derecho para hacerse insensibles al sufrimiento ajeno.

Ya que de economías se trata, bastante se podría hacer, sacudiendo el árbol que lo mismo sustenta a la cigarra indolente que a la afanosa hormiga.



El Señor Ricardo Trejos Arias, conocido empleado de la Compañía del Tranvía, que resultó favorecido con uno de los aparatos de radio marca **PHILCO**

que obsequió como aguinaldo de Año Nuevo la

SOCIEDAD ANONIMA

Timbre La Feria

a sus múltiples amigos y favorecidos veinte mil libros cambiados hasta fin de año por muy valiosos regalos de un valor de más de cincuenta mil colones son la mejor prueba de los beneficios que multitud de hogares han recibido por medio de esta magnífica institución.

Compre donde le obsequien el TIMBRE LA FERIA para que aprecie sus beneficios.

Almacén, oficina y canje de libros, Frente al Teatro América - Teléfono 4180

ORQUESTA LOS MELODIANS

Reyes Ticos del Jazz

Estilistas del Jazz americana y la música regional cubana. Fieles a sus compromisos, Los Melodians se presentan en persona a las fiestas donde los contratan. **PRECIOS ECONOMICOS**

José Quesada O., Director
Jorge Brenes, Representante

TELEFONO 3448

Para la picazón del cuerpo, sarna o rasquiña

Aceite Verde

No hay otro que le iguale

Preparado por la

FARMACIA ESPAÑA

Cartago, Costa Rica

del Licenciado Lucas Morúa A., Farmacéutico

El fracaso del Circo

El Circo Dumbor, de esta vez, no obtuvo los éxitos económicos que en temporadas anteriores. Seguramente esa Compañía o los empeñados en proferir de espectáculos, ignoraban que «La Magdalena ahora no está para taletanes». No dejamos de lamentar el fracaso de esos empresarios que tienen que desembolsar fuertes sumas de dinero para el mantenimiento de este género de atracciones.

Ya que esto nos ofrece esta oportunidad de apreciar el fracaso de esa empresa, nos parece muy justo que el Gobierno restringiera la entrada de Compañías que, como esta, no vienen más que a encontrarse con el fantasma de la crisis y a llevarse tremendas decepciones.

Las predicciones señaladas por madame Fraya para el año que terminó y que se referían a la mayoría de los países del mundo

Gastar poco dinero a cambio de un buen artículo es

Ahorrar Dinero Efectivo

Francisco Arias Campos le ofrece muebles, puertas, ventanas, carrocería y herrería artística en su taller.

Calle del Cementerio

Frente a La Venus

Predicciones para el Año de 1933

París.—Uno de los comentaristas del día entre el público parisino recayó sobre el programa de sucesos que, según la célebre adivinadora, Madame Fraya, se han de verificar en el mundo en el año de 1933.

Madame Fraya era ya bien conocida en los círculos ocultistas de la capital francesa bastante antes de que trascendieran al público las maravillosas dotes adivinatorias. Precisamente el acierto en sus predicciones dictadas para casos particulares la llevó a ocupar el puesto que hoy desempeña: el de pitonisa de la capital de la República.

Las predicciones señaladas por madame Fraya para el año que terminó y que se referían a la mayoría de los países del mundo

tuvieron una confirmación exacta. Vaticinó, entre otras cosas el asesinato del presidente de la República francesa y la muerte de monsieur Briand. La crisis política de Alemania. La caída del Presidente Hoover. El derrumbamiento de la libra esterlina en Inglaterra. El conflicto chino-japonés.

En lo que a España se refiere, afirmó rotundamente la imposibi-

lidad de que la joven república fuera derrocada. Es más: llegó a predecir un movimiento subversivo que tendría lugar en los meses de verano y que habría de fracasar ruidosamente la estabilidad de las nuevas instituciones que el pueblo español se concedió a sí mismo.

Para el próximo año ha señalado, entre otros, los siguientes

Pasa a la pág. 4

Ordene su Calzado a la

ZAPATERIA EL BUFALO

Especialidad en Medidas

Frente al nuevo Edificio del Banco Nacional de Seguros

Alfredo Sánchez M.

ABOGADO Y NOTARIO

Altos del Crédito Hipotecario : Apartado No. 1463.

Dr. Jaime Tellini Milliari

MEDICO Y CIRUJANO DE LAS FACULTADES DE BOLOGNA Y ROMA

Ex-subdirector de la Clínica de Enfermedades Tropicales de Bologna. Especialista en enfermedades intestinales.

CONSULTAS: de 9 a 11 y de 2 a 4. — Casos urgentes los atiende a toda hora.

Frente al lado Oeste del Parque Central

Teléfonos: Habitación, 2341. Oficina, 4064.

Imprenta Cartín, San José

Predicciones para...

Viene de la página 3

acontecimientos, que sus investigaciones ocultistas le permiten conocer: en Francia aparecerá una nueva estrella en el horizonte político: un hombre joven, no destacado hasta el presente tomará en sus manos las riendas del gobierno. Se destacará este hombre principalmente por su habilidad diplomática, que conseguirá establecer fuertes lazos de amistad entre Francia y los restantes países del mundo.

Italia conocerá un año de gran prosperidad económica. Alemania contemplará la caída de uno de sus jefes políticos más populares. Inglaterra permanecerá sumida en el caos económico que la envuelve en la actualidad: la libra esterlina sufrirá todavía

una mayor depresión. Otros conflictivos amargarán la vida inglesa principalmente dos movimientos subversivos que estallarán en territorios sometidos a su mandato: Norteamérica sufrirá también una acentuación de sus inquietudes sociales y económicas.

Para España ha predicho lo siguiente: la política de la República Española se ha de inclinar necesariamente más hacia la izquierda, y no de un modo gradual sino por dos impulsos bruscos que modificarán en aquel sentido el rumbo de sus destinos.

Los aficionados a comprobar las predicciones de los adivinos oráculos, sibilas y pitonizas tienen con todo esto sobrada materia en que emplear sus actividades.

En sufragio del alma de doña

Magdalena Marzol de Castellá

se celebrará una Misa de Requiem en la Iglesia de la Soledad hoy lunes 9 de los corrientes a las 7 de la mañana.

José Castellá, Ignacio y Pilar Castellá y Ramón y Carmen Castellá agradecerán a sus amistades la asistencia a dicho acto religioso.

San José, 9 de Enero de 1933.

Talabartería de Francisco A. Díaz

Trabajos finos y con materiales de primera calidad para satisfacer a mi selecta clientela
50 varas al Sur del Teatro América

EL BOLETO UNION

Es de suma necesidad en los hogares. Ofrece premios EN EFECTIVO Y LOS PAGA

Mil ochocientos colones pagados en cinco días
Nuevo plan equitativo para el sorteo del primero de Febrero

Usted debe pedir en todo negocio el BOLETO UNION agente de la buena suerte. Uno por cada diez céntimos.

El Gran Bazar VENUS

Sucursal contiguo a La Magnolia, se ha trasladado ahora cerca de Federico Wissel, ofrece al público grandes novedades recibidas directamente e importadas con especial atención. — Regalos para boda y cumpleaños. - ELOY RAMIREZ E HIJOS.

Sastrería de Valentin Fonseca

El Arbitro de la Moda

Casimires Ingleses de calidad, estilos modernos y al gusto del cliente — 25 vs. al Sur del Aguila de Oro - Teléfono 3008

Anuncie en EL CENSOR

Cerveza y Refrescos

TRAUBE

Reina en toda mesa por su Pureza y sabor

Ferrocarril al Pacífico

Trenes de excursión Temporada de verano - Enero-Marzo

Todos los sábados a las 3 de la tarde, con Regreso los Domingos a las 6 p. m. saldrá

De San José a Puntarenas \$ 7.50.— ¡Vaya al puerto! De Puntarenas a San José y Regreso \$ 7.50.— ¡Venga a San José! Niños de 6 a 10 años, medio pasaje. Pasajes en Carro-salón de San José a Puntarenas y Regreso \$ 12.50 siempre que haya menos de diez pasajeros. Reserve sus asientos con anticipación.

Estos trenes pararán en las siguientes estaciones para recoger y dejar pasajeros: San Antonio, Turrúcares. Atenas, Orotina.

No se admiten encomiendas ni equipajes, solamente balijas y bultos pequeños a cargo de los pasajeros

Fume RADIO

HECHO PARA QUE LE GUSTE

El Premio Nobel para Irving Langmuir

Nueva York.—En los círculos científicos de los Estados Unidos ha causado unánime regocijo la noticia procedente de Estocolmo, de haberse concedido el Premio Nobel en Química al Dr. Irving Langmuir, uno de los directores de los Laboratorios de Investigaciones Científicas de la General Electric Company en Esquenectady.

El Dr. Langmuir, quien nació en Brooklyn en 1881 y se educó en la Universidad de Columbia, de Nueva York, y en Alemania, ha hecho importantísimos descubrimientos en el campo de la ciencia. En 1919 expuso una nueva teoría sobre los electrones en relación con los átomos y moléculas por la cual le otorgó al año siguiente la Sociedad Química Americana la Medalla de Oro «Guillermo H. Nichols». Posteriormente expuso otra nueva teoría acerca de la materia, sosteniendo que «el espacio y el tiempo tienen una estructura análoga a la de la materia».

En 1922 dirigió sus actividades científicas al ramo de la radiotelefonía, lo que dió por resultado el que inventara y perfeccionara multitud de tipos de tubos al vacío, si bien había inventado ya los primeros desde 1912, como consecuencia del intenso estudio que hizo de las formas del electrón. En 1922 perfeccionó el tubo radiotelefónico, dándole una potencia de 1,000 kilovatios. En el mismo año Tomas Edison, de visita en Esquenectady, quedó sorprendido al ver los adelantos que la ciencia que tanto le debe a su propio genio, debiale ahora al Dr. Langmuir.

Otro de los inventos del sabio que acaba de ser agraciado con el premio Nobel son la lámpara incandescente combinada con el nitrógeno y la soldadura autógena al arco eléctrico con hidrógeno atómico. procedimiento que perfeccionó en 1927 y por medio del cual pueden hoy soldarse, sin la menor traza de oxigenación metales que antes se consideraban insoldables.

Al conferirle la Universidad de Princeton a Langmuir en 1929 el título de Doctor en Ciencias honoris causa, declaró su presidente: «Por espacio de veinte años se ha enfrentado Langmuir con problemas fundamentales con la libertad de criterio de todo un erudito y, a la vez, con la pujante acometividad de un ingeniero industrial. Suya es la idea de la absorción y orientación de las moléculas en las superficies, y los estudios que ha realizado nos han revelado el mecanismo de las reacciones del gas en la superficie del tung tung, de universal empleo en la iluminación eléctrica,



Garantía de Pureza

para las personas que quieren cuidar su de salud Gerente

Alfredo Sasso



De Panamá

3422.....	\$ 20,000
4932.....	6,000
7286.....	3,000



Los pies defectuosos

Se alivian calzándose en la Zapatería de Hidalgo Hnos., 125 varas Sur del Teatro Moderno

Ya está a la venta el famoso

**Cancionero de Carlos Gardel
Cigarrería Brenes
Distribuidores**

en el teléfono, a largas distancias y ed la radiotelefonía.

En marzo del año en curso recibió el Dr. Langmuir los 10,000 dólares y la medalla de oro con que la revista «Popular Science Monthly» premia cada año a quien más se haya distinguido en el campo de la ciencia, y en 1929 le cupo el honor de ser presidente de la Sociedad Química Americana.



ALMACEN DE MUEBLES

Argelles

El mueble de último estilo y elegancia. En esta su casa encuentra una variedad muy grande en objetos de arte para regalo. — Novedades en cuadros al óleo. — Marcos extranjeros y del país. — Láminas de todas clases. — Materiales para artistas; diversidad de colores. Teléfono 2445. San José. Apartado 79.

50 varas al Este de la Ferretería Rodríguez